

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pengembangan pedoman digital transisi PAUD-SD berbasis mobile application bagi orang tua dalam penelitian ini bernama PAUD.int dikembangkan melalui lima langkah pengembangan yaitu analisis, desain, pengembangan, implementasi dan evaluasi. Adapun hasil analisis kebutuhan meliputi tiga aspek utama yaitu pemerolehan informasi orang tua, jenis informasi dan tampilan yang diinginkan orang tua. Aspek pemerolehan informasi orang tua lebih nyaman secara dalam jaringan atau melalui internet. Aspek jenis informasi dan tampilan yang dibutuhkan orang tua meliputi kebutuhan konten yaitu orang tua sangat membutuhkan pedoman transisi PAUD-SD yang ditujukan khusus bagi orang tua, pembahasannya meliputi konsep dasar transisi PAUD-SD, psikologi anak, perkembangan sosial emosi, keterampilan adaptasi anak usia dini serta tata cara pendaftaran SD. Desain dan pengembangan aplikasi didasarkan pada hasil analisis kebutuhan.
2. Implementasi dan evaluasi aplikasi PAUD.int dilakukan melalui uji satu-satu, uji kelompok kecil, serta uji coba lapangan. Berdasarkan hasil uji statistik, secara keseluruhan keberadaan aplikasi PAUD.int dinilai memberikan berbagai kebermanfaatan bagi orang tua. Para orang tua sangat setuju keberadaan aplikasi tersebut membantu dan mempermudah orang tua dalam mencari informasi mengenai transisi PAUD-SD. Selain itu, aplikasi PAUD.int dapat diterima dengan tingkat penerimaan yang tinggi dari orang tua sebagai pengguna.

#### **B. Implikasi**

Implikasi yang berkaitan dengan penelitian dan pengembangan pedoman digital transisi PAUD-SD berbasis mobile application bukan hanya berimplikasi pada orang tua saja sebagai sasaran utama, akan tetapi beberapa pihak lainnya. Adapun implikasi tersebut diuraikan sebagai berikut:

1. Bagi orang tua PAUD.int membantu serta memudahkan dalam mencari informasi yang terkait dengan transisi PAUD-SD. Melalui aplikasi PAUD.int orang tua dapat mendapat bahan bacaan yang dijamin kredibilitasnya serta terhindar dari iklan yang mungkin mengganggu pada saat membaca. Selain itu, aplikasi PAUD.int tidak berbayar dan dapat dipasangkan pada perangkat melalui *play store*.
2. Bagi guru PAUD.int dapat membantu dalam penyamaan persepsi antara sekolah dan orang tua. Dengan begitu pemberian stimulus, pendampingan serta pembiasaan di rumah dan di sekolah dapat seragam.

### **C. Rekomendasi**

1. Bagi orang tua  
Pentingnya masa transisi PAUD-SD bagi anak perlu menjadi perhatian khusus bagi orang tua. Orang tua perlu meningkatkan kapasitas diri dalam mendampingi anak khususnya pada masa transisi PAUD-SD agar dapat memberikan stimulasi yang tepat bagi anak. Melalui PAUD.int orang tua dapat mencari informasi terpercaya seputar transisi PAUD-SD.
2. Bagi pemangku kebijakan  
Keberhasilan proses transisi PAUD-SD perlu mendapatkan dukungan dari semua pihak termasuk para kebijakan. Hasil penelitian ini dapat menjadi bahan pertimbangan untuk pengembangan program transisi PAUD-SD.
3. Bagi peneliti selanjutnya  
Penelitian ini terbatas pada konten yang disajikan oleh peneliti. Peneliti selanjutnya dapat mengembangkan aplikasi yang lebih interaktif sehingga terdapat interaksi timbal balik antara peneliti, pengguna serta

antar pengguna. Selain itu, peneliti selanjutnya dapat menggunakan metode Research and Development lainnya yang disesuaikan dengan karakteristik penelitian yang dilakukan guna membuat hasil penelitian yang lebih ajeg.